

Rapport Annuel

2022



Association Patouch
Route de Chandoline 25E
1950 Sion

+41 79 661 55 83
info@patouch.ch
www.patouch.ch

IBAN CH33 0076 5000 H087 4465 3
CCP 17-171 111-0



SOMMAIRE

01 Introduction

02 Chiffres clés

03 Campagne de prévention

04 Chronologie de nos actions

05 Objectifs 2023

06 Remerciements

Introduction

Ce rapport dresse l'état des lieux des différents projets pilotés par l'association **Patouch**, spécialisée dans la prévention de la violence impliquant les enfants et les adolescents, durant l'année 2022.

Une année qui marqua un retour à la normal après deux ans de crise sanitaire. Suite à cette crise, nous avons su développer une capacité d'adaptation qui nous a permis de déployer nos activités et de pérenniser certaines de nos actions. Nous avons ainsi affiné nos besoins et défini nos objectifs pour le futur de notre association.

Les interventions en milieu scolaire, les cours dispensés dans les clubs sportifs ainsi que la promotion de la Zone Patouch ont pu se dérouler avec succès. En parallèle, notre équipe a grandi, démontrant ainsi l'ampleur que nous prenons d'année en année.

Dans ce rapport, nous revenons dans un premier temps sur les chiffres clés, puis sur la campagne de prévention d'automne. Dans un second temps, nous listons nos différentes actions et les événements auxquels nous avons participé. Pour finir, nous énonçons nos objectifs pour l'année 2023 et remercions nos généreux soutiens.

Bonne lecture!

Chiffres clés

189

COURS DE PRÉVENTION

Dispensés durant l'année 2022 contre 170 interventions en 2021 dans toute la Suisse romande.

4'345

ÉLÈVES FORMÉS

A l'école obligatoire, dans l'enseignement secondaire et au post-obligatoire en 2022.

45

APPELS AU 0800 800 140

Ligne de conseil mise en place en mars 2020 lors du premier confinement.

71

LIEUX D'INTERVENTION

Ces établissements ont pu bénéficier de nos interventions dans les classes.

28

COLLABORATEURS

889

ZONES PATOUCH



Campagne de prévention

Une nouvelle campagne de prévention a été lancée à la mi-octobre 2022 dans le canton du Valais. Celle-ci s'est déployée à travers une affiche ainsi qu'une capsule vidéo, diffusée sur plusieurs chaînes télévisuelles (M6, 6ter, C8, etc.) et sur les réseaux sociaux Facebook, Instagram, LinkedIn. L'objectif était le suivant : souligner les chiffres/statistiques concernant les enfants victimes de violence recensés. Il est donc temps de faire bouger les lignes et de dévoiler la partie immergée de l'iceberg.

Cette campagne s'inscrit dans la continuité des statistiques dévoilées par la police. Ces statistiques mettent en lumière le faible taux de cas de violence dénoncés alors que la réalité est malheureusement bien différente. La mission de cette campagne consiste à faire prendre conscience à la société en général de ce décalage. Les cours Patouch offrent une réponse en permettant de libérer la parole et apportent les outils nécessaires pour lutter contre toutes formes de violence.

Notre spot de prévention a atteint **30'000 vues sur Facebook** et **50'000 vues sur YouTube**. Il a également été diffusé dans les salles de cinéma sédunoises. La vidéo et le visuel sont disponibles sur nos réseaux sociaux ainsi que sur notre site internet : www.patouch.ch.



Nos actions

FÉVRIER

8 février : La société Nuage de Sucre à Sierre crée des biscuits Patouch.

10 février : Parution d'un article dans le journal communal le Prill'hérait sur Patouch.

21 février : Extension de notre campagne de prévention à toute la Suisse romande.



JANVIER

10 janvier : Soutien de la Loterie romande pour lancer notre campagne dans toute la Suisse romande.

22 janvier : Lancement des cours Jeunesse et Sport

MARS

1er mars : Lancement de l'opération carafe pour les restaurateurs.

9 mars : Reportage de la RTS à Erde et au bureau de Patouch.

9 mars : Présentation de Patouch à la HEP-BEJUNE.

9 mars : Chèque remis par le Lions-Club de la Broye-Vully.

9 mars : Premier cours allemand pour Jeunesse et Sport.

31 mars : Soirée de présentation à la Chambre du Commerce valaisanne.

Nos actions

AVRIL

8 avril : Rencontre du réseau valaisan contre les violences domestiques.

9 avril : Intervention de Patouch pour Jeunesse et Sport.

13 avril : Diffusion de nos premières capsules de conseils produites par Benohit.

17-18 avril : Intervention de Patouch pour Jeunesse et Sport.

JUIN

2 juin : Partenariat entre les magasins de proximité PAM 13* et Patouch.

2 juin : Intervention de Patouch pour Jeunesse et Sport.

10 juin : Intervention de Patouch pour Jeunesse et Sport.

11 juin : Participation au speed meeting des associations de protection de l'enfance à Genève.

15 juin : Intervention de Patouch pour Jeunesse et Sport.

16 juin : Chèque remis par les soldats de Saint-André à Muraz.

16 juin : Interview de Vanessa Monnot par Radio-Chablais

17 juin : Chèque remis par le Lion's Club Genève Rhône.

21 juin : Chèque remis par Courir pour Aider.

24 juin : Intervention de Patouch pour Jeunesse et Sport.

MAI

7 mai : Participation à l'action de Courir pour aider Meinier.

9 mai : Rencontre entre Patouch et le réseau familles Valais.

24 mai : Action de Tamoil en faveur de Patouch.

JUILLET

27 juillet : Interview de Clélia Paladini sur les Zones Patouch et le partenariat avec PAM par Radio Chablais.

31 juillet : Interview de Bernard Jaquet par le Forum de la RTS sur les initiatives déposées par Patouch pour lutter contre la maltraitance infantile.

Nos actions

SEPTEMBRE

4 septembre : Chèque remis par le Kiwanis à la Sarraz.

4-5 septembre : Intervention de Patouch pour Jeunesse et Sport.

10 septembre : Lancement du Patouch'Trail, un trail organisé par deux étudiantes du Gymnase de Burier aux Evouettes.

29 septembre : Calendrier Solidaire de Giny

223 enfants victimes de violence recensés en Valais en 2021.

Soit 10% de la réalité.

 PATOUCH.CH

Il est temps de faire bouger les lignes.



AOÛT

3 août : Intervention de Patouch pour Jeunesse et Sport.

8 août : Assemblée générale de Patouch.

15 août : Intervention de Patouch pour Jeunesse et Sport.

22 août : Intervention de Patouch pour Jeunesse et Sport.

27 août : Stand au manège de Chalet-à-Gobet à l'occasion du 35e anniversaire des Kiwanis Chailly-Lausanne.

OCTOBRE

15 octobre : Intervention de Patouch lors de la journée interdisciplinaire de Jeunesse et Sports.

17 octobre : Lancement de notre campagne Iceberg 2022 en Valais.

17-19 octobre : Intervention de Patouch pour Jeunesse et Sport.

22-23 octobre : Stand de prévention Patouch au salon des Enfants

Nos actions

NOVEMBRE

12 novembre : Première édition de la Journée contre les violences organisée par Patouch.

22 novembre : Présentation de l'Association et de son action carafe lors de l'assemblée générale de GastroValais.

26 novembre : L'Amicale des pompiers, CSI des 2-Rives, organise une vente de gâteaux en faveur de Patouch.

26-27 novembre : Les 48 heures de la Barbe, dont les bénéfices nous sont entièrement reversés.

29 novembre : Chèques remis par Kiwanis Division 2 et de Kiwanis Payerne - La Broye.



DÉCEMBRE

1er décembre : Présentation de l'Association Patouch à deux classes de l'ECCG de Sierre.

10 décembre : Un article paraît dans le Gastrojournal sur les Zones Patouch.

Nos objectifs

01

AUGMENTATION DU NOMBRE DE COURS

Nous souhaitons augmenter nos cours sur les cantons de Vaud et Valais, en partenariat avec les services de l'enseignement desdits cantons.

02

DÉVELOPPEMENT DES COURS

Nous espérons développer notre collaboration avec les institutions responsables de l'éducation dans les cantons genevois et fribourgeois.

03

DÉVELOPPEMENT DU PROGRAMME SPORT

Suite au mandat de prestation confié à Patouch par l'Office Cantonal du Sport en Valais pour le programme Jeunesse+Sport, nous élargissons notre rayon d'action en intervenant dans les clubs sportifs de toutes les disciplines. Nous allons pour cela adapter nos cours de prévention en fonction de l'activité sportive.

04

DÉVELOPPEMENT DE LA ZONE PATOUCH

La mise en place des zones Patouch a pu reprendre suite à la situation sanitaire. Nous aspirons à continuer notre mission au sein des entreprises locales. Nous avons également pour ambition de développer les zones éphémères spécialement pensées pour les manifestations.

REMERCIEMENTS

Nous adressons nos chaleureux remerciements à nos partenaires pour leur confiance. Toute notre gratitude va également à nos membres, aux donateurs privés et aux fondations qui nous ont soutenus.

ET TOUT PARTICULIÈREMENT, UN IMMENSE MERCI À :

➔ **NOS BÉNÉVOLES, TÉLÉPHONISTES, INTERVENANTS, STAGIAIRES ET DIALOGUEURS DE RUE**

➔ **L'AGENCE DE COMMUNICATION MOLK & JORDAN**

➔ **NOS PRINCIPAUX PARTENAIRES**

- La Loterie Romande et la CPOR
- Holdigaz SA
- Walder Wyss AG
- Fondation Gandur pour la Jeunesse
- Fondation Pratos
- Fondation Jan Baron Mladota
- Fondation Immobilière Patrimoine
- Courir pour aider
- L'Office Cantonal du Sport
- L'Office Cantonal de l'Égalité et de la Famille
- La Dîme de l'Alcool
- La Fondation Mammina



walderwyss



FONDATION
GANDUR POUR
LA JEUNESSE



Patrimoine
Fondation Immobilière



Office cantonal
de l'égalité et
de la famille

